

ACTUALIZACIÓN DEL MINISTERIO DE SANIDAD SOBRE 'INDICADORES CLAVE DEL SNS'

Navarra duplica la tasa estatal de médicos de especializada

Castilla y León cuenta con el mayor índice en Atención Primaria, estable desde 2008

REDACCION MEDICA. María Márquez. Madrid

El Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad ha hecho pública la actualización del informe de 'Indicadores clave del Sistema Nacional de Salud'. Los datos reflejan que tanto el número de médicos de Atención Primaria (AP) como de Especializada (AE) han mantenido valores estables desde 2008, siendo Castilla y León la que mantiene el liderazgo con 1,1 médicos de AP por 1.000 tarjetas sanitarias, y Navarra en el caso de AE, duplicando la media (1,83) con 3,18 por cada 1.000 habitantes. En cuanto a número de colegiados, Aragón es la que registra la tasa más alta, con 6,17 por cada 1.000 habitantes, notablemente distanciada de la media estatal (4,19).

CC.AA.	2008	2009	2010	2011
1 Andalucía	1.43	1.43	1.56	1.55
2 Aragón	2.18	2.2	2.14	2.07
3 Asturias	2.08	2.1	2.17	2.21
4 Baleares	1.86	1.82	1.85	1.85
5 Canarias	1.62	1.64	1.71	1.71
6 Cantabria	1.81	1.8	1.7	1.69
7 Castilla y León	1.67	1.79	1.83	1.85
8 Castilla - La Mancha	1.76	2	1.89	1.91
9 Cataluña	2.13	2.17	1.83	1.83
10 Comunidad Valenciana	1.59	1.64	1.65	1.63
11 Extremadura	1.69	1.7	1.77	1.65
12 Galicia	1.77	1.84	1.8	1.81
13 Madrid	1.9	1.92	1.89	1.97
14 Murcia	1.56	1.63	1.74	1.78
15 Navarra	2.27	2.39	3.1	3.18
16 País Vasco	1.63	1.71	2.03	2.04
17 La Rioja	1.76	1.71	1.63	1.62
18 Ceuta	1.81	1.93	1.5	1.5
19 Melilla	1.23	1.25	1.35	2.67
20 España	1.76	1.81	1.8	1.83

Personal médico de atención especializada por 1.000 habitantes. Fuente: MSSSI.

En AP, cercanos a los índices de Castilla y León se encuentran los de Aragón (0,88 por 1.000 tarjetas sanitarias), un poco por encima de la media estatal (0,76), de la que sin embargo se desmarca Baleares (0,64) como caso más significativo.

Cataluña 'pierde' un médico

En Atención Especializada, también es destacable el aumento de enteros de Melilla, que pasa de 1,23 médicos por 1.000 habitantes en 2008 a 2,67 en 2011 (último dato disponible), situándose en el segundo lugar del ranking nacional tras Navarra. En el otro extremo de la balanza se encuentran los casos de Ceuta (1,5 médicos) y Andalucía (1,55 médicos), que mantienen la tendencia de cuatro años atrás sin grandes oscilaciones. Más destacable es el descenso en las cifras de Cataluña, que pasa de dos médicos de AE en 2008 y 2009, a la bajada de 1,83 por 1.000 habitantes que comienza en 2010 y se mantiene en la actualidad.

Aragón, Madrid y Navarra comparten liderazgo en colegiados

Este balance recoge también un apartado sobre licenciados en Medicina colegiados por cada 1.000 habitantes. En este caso, el índice más alto lo comparten, con datos prácticamente idénticos, Aragón (6,17), Madrid (6,07) y Navarra (6,02), sobre una media estatal de 4,9. La tasa más baja es la de Melilla con 3,38 colegiados.

Alta frecuentación en Atención Primaria

Los datos sobre la frecuentación registrada en los diversos niveles asistenciales muestran aumentos especialmente significativos en Atención Primaria (por persona y año). Así, siendo el índice medio de 5,51 consultas, la gran mayoría de autonomías lo supera siendo excepcional la baja cifra de Cataluña, con 3,99 consultas. Los números más altos son los de Castilla y León (8,11), que suman tres enteros a la media estatal, mientras que en Melilla y Andalucía también son abultados, con 6,23 y 6,12 'frecuentaciones' por persona y año.

En Especializada por cada 1.000 habitantes y año, casi todas las comunidades se mantienen en torno a la tasa estatal de 1.825,93, si bien destacan los casos de Asturias (2.155,7), País Vasco (2.137,27) y Baleares (2.101,89). En este caso, Ceuta está en el extremo opuesto con 1.143,5.